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收到手写信支持

10社会福利机构提供计划

登加新镇受冷落

免费传授家长育儿技巧

淡滨尼5房式
逾7人抢1单位

狮城对海的依赖性高
郑书逸 报道　zshuyi@sph.com.sg

　　海军总长表示，狮城对海的依赖性
高，例如日常用品大米，有99％就来自海
运，因此必须保障航线的安全。
　　作为岛国，海运业占我国的国内生
产总值（GDP）7％，雇用超过17万名员
工，也有超过5000多家海事机构。我国也
拥有世界上最高的贸易与GDP比率，超过
300％，是世界上最繁忙的转运中心之一，
每年平均有14万艘船只进入新加坡。
　　为让国人更了解海洋与日常生活的关
联，以及新加坡海军对海事的防御，海军
于本月13至18日，在怡丰城举办了大型的
展览活动。
　 　 海 军 总 长 柳 俊 泓 少 将 （ 4 3 岁 ） 前
天在参展的威武级护卫舰精湛号（RSS 
Supreme）上接受访问时表示，随着经
济往内陆发展，老百姓对于海的距离被拉
开，因此产生了“海盲症”，并不了解海
的重要性。
　　他表示，日常用品如大米，有超过
99％都从海外运来，而网络也依赖于海底
电缆，因此狮城对海的依赖性很高，新加
坡海军的重要任务之一就是保障海上航线
的安全。
　　“海是共享空间，新加坡海军虽小，
但我们会为海上秩序、法律作出贡献，才
能保证新加坡的稳定。”
　　对于未来，柳俊泓期待给下一代良好
的训练、提升自我的机会，传播先辈坚韧
不拔的精神。“若可以做到这一点，新加
坡海军会维持实力，保证新加坡未来的安
全和稳定。”

　　另外，他也提到我国人口生育率下
降，军力缩减的局限，是新加坡海军所面
临的“重大挑战”。但他乐观表示，挑战
可转为契机，海军首批无人驾驶遥控水面
侦察艇（简称无人艇）将于明年底编役。

海洋法公约 保障小国权益
　　被问及关于南中国海的争端，柳俊泓
表示，新加坡不是南中国海争议岛屿的主
权声索国，但需要维护海洋法公约，以保
障新加坡这样的小国出入海域的权益。
　　“这能保证我们能继续与海有连接，
能安全地航行。”
　　新加坡海军也与国家机构和国际伙伴
合作，遏制和消除包括海上恐怖主义在内
的安全威胁。“我们还通过如马六甲海峡
巡逻队及海上演习等为区域和国际海上安
全工作做出贡献。”他也表示，新加坡会
继续与各国合作，维护区域稳定。

姜泽良 报道　zeliangj@sph.com.sg

　　教授家长育儿技巧的计划走出
校园，进入社区，为更多家长提供
免费育儿技巧指导。
　　社会及家庭发展部长兼国家发
展部第二部长李智陞今早在亚洲家
庭论坛上宣布，10家社会福利机构
接下来将会帮助所有家长更全面的
的掌握育儿技巧。
　　从2014年起，社会及家庭发展
部已同超过295间学校合作，提供
免费“正面育儿计划”（Positive 
Parenting Programme）和“培养良
好行为育儿计划”（Signposts），
并协助超过2万名家长同孩子相处，
让家长了解他们育儿时不应该做哪
些事，如何有效夸奖孩子等。
　　接下来，10家社会福利机构
将各自负责不同的市镇社区，同社
区内学校紧密合作，向家长传授育
儿技巧，并为有需要的家长提供辅
导。
　　李智陞致辞时指出，要打破这些计
划只能行为不好的孩子和亲子关系不佳
的家庭的迷思。

　　“上述计划的效果显示，所有家长
都可从中受益，他们育儿时更有信心、
更开心，面对的压力也更少。开心、有
信心的家长才能培养出开心、信心的孩
子。”
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　　海军曾收过新加坡人手写信，表示支
持。
　　2018年12月期间，马来西亚和新加坡
有关于海域范围的争执，柳俊泓表示，新
加坡对维护主权的立场坚定，海军也时刻
准备着捍卫新加坡的海域安全。
　　“当时，我们还收到新加坡人给海军
的手写信，表示对我们的支持，对此，我
们深受感动。我们的任务是保证新加坡海
域的安全，我们也会继续这么做。”

海军总长：

▲李智陞今早在亚洲家庭论坛致辞。
（社会及家庭发展部提供）
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　　建屋局最新推出的
预购组屋，淡滨尼五房
式组屋最热门，超过七
人抢一个单位。分析师
认为，最终可能会超过
10人申购一个单位。
　　建屋局昨天推出今
年最后一轮的预购组屋
销 售 活 动 ， 短 短 一 天
内，截至今午11时，淡
滨尼的五房式单位已吸
引1464人争购193个单
位，整体申购率达7.6。
　　淡滨尼的四房式单位，则有1256人申
购218个单位，申购率达5.8；宏茂桥的四
房式，则有1318人申购235个单位，申购
率也达5.6。
　　ERA产业研究与咨询部主管麦俊荣认
为，淡滨尼的五房式最终申购率可能达到
双位数。“这可能是因为政府放宽了月入
顶限，所以让更多人符合资格申购，尤其
是收入较高的一群。”
　　建屋局从今年9月11日起，将申购
新组屋的家庭月入顶限上调2000元，至

1万4000元。总月入不高于9000元的家
庭，也可享有高达8万元的额外安居津贴
（EHG），且津贴不限地区和类型。
　　C&H房地产主要执行官林金财受访
时指出，此次淡滨尼和宏茂桥推出的预购
组屋地点都很好。其中，淡滨尼毗邻地铁
站，还有游泳池、体育场等设施，未来转
售时相信非常有吸引力。
　　麦俊荣也指出，淡滨尼这
次将兴建组屋的地段，已经是
地铁站附近最后的一块空地。

非成熟地区
登加Tengah
（Garden Vines @Tengah、Plantation Grange、
Plantation Village）
组屋房式	 											单位	 申请人数	 申购率
3房式                         293  101              总（0.3）
4房式 　　　             1091  822 　　　  总（0.8）   
5房式/3代同堂组屋       886  652              总（0.7）

成熟地区
宏茂桥（Yio Chu Kang Beacon）
组屋房式	 											单位	 申请人数	 申购率
3房式                          87  93             总（1.1）
4房式                          235         1318             总（5.6）

淡滨尼（Tampines GreenSpring）
组屋房式	 											单位	 申请人数	 申购率
3房式                          90  198              总（2.2）
4房式                         218  1256              总（5.8）
5房式                         193  1464              总（7.6）
总数              3093  5904              总（1.9）

第二次购屋者申购率达73.1

　　登加新镇受冷落，各式组屋申购率均不
足一。
　　登加新镇此次一次性推出3460个单位，
约占此次预购组屋的75％。四房式单位津贴
后的价格从24万2000元起跳，五房式单位
则从36万4000元起跳。
　　其中，四房式最受欢迎，共有822人申
请申请1091个单位，申购率为0.8。
　　林金财说，跟热门的淡滨尼和宏茂桥同
批推出，登加的预购组屋难免受到冷落。但
考虑更易负担，如果不介意在西部购买，登
加新镇的预购组屋仍然值得考虑。

　　根据建屋局数据，淡滨尼五房式组屋第二次购屋
者的申购率达到73.1。换言之，一个单位有超过73人
抢购。另外，首次购屋者的申购率则为4.4。
　　此次宏茂桥和淡滨尼预购的三房式及更大单位
中，95％会
预留给首次
购屋者。
　　麦俊荣
表示，第二
次购屋者一
般都会购买
四房式和五
房式这类更
大型的组屋。

麦俊荣。（档案照）

林金财。（档案照）

宏茂桥的Yio	Chu	Kang	Beacon项目。
（建屋局提供构想图）

▲淡滨尼的Tampines	GreenSpring项目。（建屋局提供构想图）

今晚9赛事取消郑书逸 报道　zshuyi@sph.com.sg

　　我国东部24小时空气污染指数达101
点，呈不健康水平。
　　根据国家环境局截至今午1时的数据显
示，本地的24小时空气污染指数（PSI）介
于87点至101点。其中东部和南部最高，达
101点，已呈不健康水平；北部92点、中部
87点、西部87点，呈中等水平。
　　截至1时的一小时PM2.5浓度则介于26
至65微克。北部属偏高水平，为65微克，中
部35微克、西部26微克、南部54微克，东
部则是30微克。
　　根据国家环境局网站昨晚6时的更新显
示，多数亚细安南部地区有阵雨，然而苏门
答腊南部仍发现火点和烟霾。
　　国家环境局今早面簿贴文指出，自今天
凌晨以来，由于颗粒物质的积累，新加坡一
直有烟霾情况。自昨天傍晚以来，风一直微
弱，因此烟霾需花费时间才能清除。但是，

预计下午将有的雷暴雨或有
助于改善情况。国家环境局
正密切监视情况，并在必要
时提供进一步更新。
　　居住在东部的张先生
（ 2 2 岁 ， 学 生 ） 表 示 ：
“昨天和今早有闻到空气中
有烟味，注意到烟霾又回来
了，而且能见度降低，感觉
比较朦胧。”

　　呼吸科医生黄俊雄表示，上周有几天的
烟霾较严重，发现呼吸科的病人增加。他预
计接下来若烟霾情况恶化，还会看到病人增
加的情况。
　　他提醒公众根据国家环境局给出的空气
污染指数和卫生部给出的建议，来调整自己
的外出和运动计划，也呼吁大家尽量留在室

内，注意减少户外运动等。
　　“尤其是本身就有哮喘、心肺疾病的患
者，还有孕妇、老人、小孩这些特殊群体更
应特别注意。若不舒服应立刻求诊。”

今早东部PSI达101点

▲今早本地24小时空气污染指数介于87点至
101点，西部地区灰蒙蒙一片。（陈佩敏摄）

不健康水平

　　香港修例风波再次影响当地赛马，香港赛马会宣布，原定于
今天（13日）举行的快活谷夜马未能如期举行。
　　香港赛马会表示，考虑了风波发展的
最新情况，为确保员工及顾客的安全，原
定编排在今晚6时45分在快活谷马场开锣
的九场赛事取消；12间场外投注站今天也
暂停服务，香港赛马会将密切留意有关情
况，以决定是否需要暂时关闭其他场外投
注站。
　　据悉，昨晚在网上平台有传言指沙田
马场被征用作为警方据点。香港赛马会已
郑重澄清此说法并非事实。事实上，曾有
数架警方车辆在并无通知马会的情况下驶
入马场路段。警方并不曾进入沙田通讯及
科技中或其他马会设施。
　　这是自9月18日取消快活谷夜马以
来，香港赛马又一次因修例风波而喊停。

香港修例风波再影响赛马
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林艺君　报道  linyijun@sph.com.sg

　　以本地“风湿病学之父”冯葆萱
教授命名的新研究中心，即日起正式
启用，主要用于药物研究和临床试
验。
　　冯葆萱研究中心设于国家传染病
中心（简称NCID）大楼，临近全国
皮肤中心、李光前医学院和陈笃生医
院，占楼层面积822平方米，采用现
代化中心设施，包括检查室、输液室
和15个用于住院研究的床位，为参
与临床试验的病患提供更好的“一站
式”协调和改善护理研究，涵盖专用
药物、样本处理功能以及皮肤成像室
等。
　　研究中心可支援的主要项目包
括：传染疾病的早期阶段研究，包含
试验新抗生素药物效能、肿瘤学和皮

肤专科等。
　　新加坡科技研究局总裁周继
强今早为冯葆萱研究中心主持开
幕仪式，致辞时说：“我们一直
在积极改善医疗成果，发展预防
疾病的能力，提早检测或通过科
学探究和先进技术来阻止病情恶
化。跨部门合作对新加坡来说至
关重要，尤其是当疾病爆发的时
候。”
　　周继强指出，新冯葆萱研究
中心将会成为该院临床医生以及
外部合作伙伴如科技研究局的主
要中心点。
　　冯葆萱于1995年在陈笃生
医院开创了本地首个风湿病学部
门，并在1997年设立临床研究
部，当时仅有少于10名职员，临床研
究部经年演变成现在的陈笃生临床研

究和创新办事处，拥有超过70名职员
来支援进行研究工作的临床科学家。

冯葆萱研究中心 正式启用

	▲冯葆萱被誉为本地“风湿病学之父”。
（档案照）

医生：呼吸科病人增加
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